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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Solicita Margarita López su reincorporación a bancada Verde 
https://revolucion.news/solicita-margarita-lopez-su-reincorporacion-a-bancada-verde/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/recula-diputada-margarita-y-regresa-a-la-
bancada-del-verde-ecologista.htm 
https://www.contramuro.com/revive-bancada-del-pvem-margarita-lopez-se-reintegra/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/regresa-margarita-lopez-a-la-bancada-del-pvem-en-
michoacan/ 
A 20 días de haber solicitado su separación de la bancada del Partido Verde en el 
Congreso, la diputada Margarita López Perez informó su reincorporación a ésta. Así lo 
confirmó Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso en 
entrevista, quien refirió qur el documento arribó a su oficina el día de ayer. Cabe apuntar 
que Margarita López pidió el pasado nueve de septiembre vía oficio, su incorporación a la 
Representación Parlamentaria, lo cual, queda ya sin efectos. Con la determinación de 
Margarita López, revive la bancada verde la cual, tras su salida había quedado inexistente 
por contar con sólo un diputado, Ernesto Núñez. 
 
Demandan comunidades a Congreso garantizar derecho a presupuesto directo 
https://revolucion.news/demandan-comunidades-a-congreso-garantizar-derecho-a-
presupuesto-directo/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-congreso-y-comunidades-indigenas-
camino-para-las-consultas/ 
Comunidades indígenas demandaron al Congreso del Estado garantizar su derecho a la 
autonomía y al ejercicio de su presupuesto directo, invitando a los legisladores se sumen a 
su lucha. Luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidara dentro de la 
Ley Orgánica Municipal el Capitulo relacionado a los Pueblos Indígenas, en donde se 
regulaba el acceso a su presupuesto directo, ordenándole reponer el procedimiento y 
consultar a las comunidades al respecto, legisladores locales y representantes de los 
pueblos originarios sostuvieron este lunes una primera reunión al respecto. 
 
Desde 2016, sin tocar Ley de Protección Civil del Estado 
https://revolucion.news/desde-2016-sin-tocar-ley-de-proteccion-civil-del-estado/ 
En Michoacán la Ley de Protección Civil del Estado no ha sido tocada desde el 2016 por el 
Poder Legislativo, la última reforma que se le realizó fue para entonces y de su cumplimiento 
no se tiene certeza en el Congreso del Estado. La presidenta de la Comisión de Seguridad 
Pública y Protección Civil del Congreso, Margarita López Pérez reconoce que la Comisión 
a su cargo carece de información acerca de cuántos municipios en Michoacán cuentan con 
un Atlas de Riesgo actualizado, o incluso si realmente lo tienen. “Incluso en el caso de 
Morelia, que es la capital del Estado, no hay manera de que la población pueda acceder al 
Atlas de Riesgo, yo lo he buscado y no he dado aún con él”. 
 
Boletines: 
 
Presenta diputada Ivonne Pantoja primer informe de Comisión de Derechos Humanos 
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Con el compromiso de promover, proteger y garantizar los derechos de la población, 
seguiremos trabajando con firmeza y responsabilidad, afirmó Ivonne Pantoja Abascal, 
presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado. Al presentar el 
Primer Informe de Actividades de la Comisión de Derechos Humanos, Pantoja Abascal 
reconoció que la situación que se vive en la entidad respecto a las condiciones de violencia, 
de desapariciones, de desplazamientos forzados, de desatención médica, de maltrato 
infantil, tortura y ejecuciones, falta de inclusión por fallas y falta de infraestructura, de 
violencia contra las mujeres y adultos mayores; obliga a continuar trabajando de manera 
constante. 
 
Julieta Gallardo asume coordinación de la Representación Parlamentaria 
La diputada Julieta Gallardo Mora asumió la coordinación de la Representación 
Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, con el compromiso de que 
la fuerza de las mujeres se refleje en un trabajo legislativo con perspectiva de género y 
hondo convicción social. La diputada por el Distrito de Puruándiro, agradeció el respaldo 
otorgado por sus compañeras Fanny Arreola Pichardo, Margarita López Pérez y Eréndira 
Isauro Hernández, con quienes se abre un nuevo capítulo en el trabajo de la 
Representación Parlamentaria. 
 
Realiza María de la Luz acto público de rendición de cuentas en Tuxpan 
Ante más de medio centenar de ciudadanas y ciudadanos de Tuxpan y de la Región Oriente 
de Michoacán, rinde la diputada María de la Luz Núñez Ramos su primer informe legislativo 
para el período 2021/2022. Al cálido evento donde se dio un nutrido diálogo con la 
asistencia, y sin importar las inclemencias del tiempo por la tormenta «Lester», acudieron 
los presidentes municipales de Tuxpan, Carlos Paredes, y de Ciudad Hidalgo, José Luis 
Téllez Marín, así como militantes y dirigentes de morena y otros partidos, al igual que 
representantes ejidales y de los Pueblos del Agua provenientes de Zitácuaro, Agostitlán, 
Pucuato, Aporo, Irimbo, Angangueo, Ocampo, Hidalgo y del propio Tuxpan.   
Comunicado 567/2022 
 
Trabajará 75 Legislatura de la mano con las comunidades indígenas de Michoacán 
La 75 Legislatura de Michoacán ratificó su compromiso de trabajar de la mano de los 
pueblos originarios para fortalecer el andamiaje jurídico que garantice y abone a su pleno 
desarrollo.  El interés del Poder Legislativo para conocer sus necesidades y adecuarlas en 
los ordenamientos jurídicos que actualmente se analizan en comisiones, quedó de 
manifiesto al llevarse a cabo una reunión entre las comisiones unidas de Fortalecimiento 
Municipal y Límites Territoriales; de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana y de 
Pueblos Indígenas, con comunidades que ejercen autogobiernos y presupuestos directos. 
 

En apego al mandato de la Corte, Congreso dará certeza para equilibrar diferentes 
formas de gobierno: Gloria Tapia 
En apego a lo mandatado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Poder 
Legislativo generará la ruta que permita dar certeza legal en el equilibrio de las diferentes 
formas de Gobierno en Michoacán, subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de 
la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La Comisión de Fortalecimiento Municipal, junto con la de Asuntos 
Electorales y Participación Ciudadana, así como de Pueblos Indígenas, sostuvo este lunes 
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una reunión de trabajo con representantes de las comunidades de Janitzio, Angahuan, La 
Cantera, Donaciano Ojeda, San Felipe de los Herreros, Santa Fe de la Laguna, Cherán, 
Cheranástico, San Juan Carapan, entre otras. 
 
Realizan campaña gratuita de regularización del Estado civil en Tuxpan.  
«La creación del Registro Civil, como parte de las Leyes juaristas de Reforma en las que el 
legislador michoacano Melchor Ocampo jugó un rol de primer orden, fue un paso esencial 
para lograr la secularización de los distintos ámbitos públicos que se encontraban 
anteriormente en manos de la Iglesia Católica», recordó la diputada María de la Luz Núñez 
al participar en la «Campaña de regularización del Estado civil» en el municipio de Tuxpan, 
en la que, entre otros actos, fueron formalizados 70 matrimonios de manera gratuita. La 
legisladora morenista agradeció la invitación del licenciado Santiago Nava, Oficial del 
Registro Civil, para entregar actas de matrimonio, reconocimientos y de nacimiento a la 
población beneficiada del municipio de Tuxpan, evento que contó con la presencia del 
licenciado Lenin Alexander Álvarez García, Director del Registro Civil del Estado, así como 
del ingeniero Carlos Paredes Correa, Presidente municipal, de la Síndica Rebeca 
Valdespino Mora y de la licenciada Maricarmen Bernal Martínez, Diputada Federal por el 
distrito 03, entre otras personalidades. 
 
Continuará Mayela Salas con alto rendimiento legislativo  
Al iniciar el segundo año legislativo de la 75 legislatura, la diputada Mayela Salas recordó 
que ha mantenido alto rendimiento legislativo, producto de su trabajo dentro del Congreso 
del Estado. “Tengo el primer lugar en rendimiento legislativo, me da mucho gusto seguir  
trabajando por el bienestar de las y los michoacanos”, señaló la legisladora al platicar con 
medios de comunicación. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
PRD Michoacán acusa a Alejandro Moreno de “malagradecido” 
https://metapolitica.news/2022/09/19/prd-michoacan-acusa-a-alejandro-moreno-de-
malagradecido/ 
Ante las ultimas decisiones del dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, en apoyar iniciativas de Morena, además de ser 
“sospechoso”, sería un malagradecido con la alianza PRIANPRD, opinó el dirigente estatal 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Octavio Ocampo Córdova. Detalló que 
el líder político no hubiera logrado sobrevivencia política, si la coalición no se hubiera 
manifestado contra la persecución política del Gobierno Federal, hacía algunos actores, 
entre ellos el mismo priista. 
 
A la primera, se derrumba infraestructura hospitalaria de Silvano 
https://revolucion.news/a-la-primera-se-derrumba-infraestructura-hospitalaria-de-
silvano/ 
Con bombo y platillo durante el sexenio del ex gobernador Silvano Aureoles Conejo se 
presumió la remodelación de hospitales en diversas regiones. Hoy precisamente esos 
nosocomios que fueron “rehabilitados” fueron los más afectados por el Sismo con 
intensidad 7.4 con epicentro en Coalcomán. Fue precisamente en la comunidad de 
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Maruata, donde el exgobernador perredista presumió junto con la ex secretaria de Salud, 
Diana Carpio la remodelación del Hospital Comunitario a finales del 2019. 
 
Pide PRD relevo de Yarabí Ávila por no resolver demandas educativas en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-prd-relevo-de-yarabi-avila-por-no-resolver-
demandas-educativas-en-michoacan-8910403.html 
Ante la incapacidad para resolver problemas educativos como el pago de salarios a los 
maestros, así como la federalización de la nómina magisterial, el dirigente del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, pidió el cambio de la titularidad 
en la Secretaría de Educación en Michoacán a cargo de Yarabí Ávila González. Debido a 
que aún hay un número importante de estudiantes sin regresar a clases, principalmente 
donde hay mayores conflictos magisteriales o de seguridad como la región de la Tierra 
Caliente, el funcionario consideró que el mandatario, Alfredo Ramírez Bedolla, "debe 
ponerse a trabajar" y comenzar a realizar cambios de funcionarios en varias dependencias 
de gobierno como la SEE donde aún no hay resultados palpables. 
 
Positivo que regresará Eréndira Isauro a la bancada de Morena: Juan Pablo Celis 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/positivo-que-regresara-erendira-
isauro-a-la-bancada-de-morena-juan-pablo-celis/ 
 El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis consideró como positivo que regrese la 
diputada local que se fue a la Representación Parlamentaria, Eréndira Isauro Hernández a 
la bancada del partido guinda, al informar que sostienen pláticas con la legisladora. En tanto 
la diputada Margarita López Pérez, solicitó ser reintegrada a la bancada del Partido Verde 
Ecologista de México, misma a la que había renunciado el 31 de agosto. Sobre el tema de 
la diputada Eréndira, el líder morenista expresó: “Siempre vamos a buscar el diálogo, sería 
muy importante que Eréndira regresara”, dijo el líder estatal, que dijo desconocer si existe 
alguna denuncia por violencia política en su contra, y agregó que ha mantenido 
acercamiento con la legisladora. 
 
Denuncia Ana Lilia Guillén que la rasuraron del padrón de militantes de Morena 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/denuncia-ana-lilia-guillen-que-la-
rasuraron-del-padron-de-militantes-de-morena/ 
La autoproclamada dirigente estatal de Morena, Ana Lilia Guillén junto con su equipo de 
trabajo, denunció que fueron rasuradas del padrón de militantes de Morena en Michoacán, 
por lo que en estos momentos no aparece como tal en las listas. En rueda de prensa, la 
morenista, hasta el momento, dijo desconocer cuántos no aparecen en la lista de militantes 
del partido, pero por lo pronto, ella ha sido borrada. “Necesitaríamos revisar cuantos 
estamos, pero de entrada nosotros no estamos”, dijo. 
 
Descarta Celis boicot legislativo de Fidel Calderón 
https://mimorelia.com/noticias/politica/descarta-celis-boicot-legislativo-de-fidel-
calder%C3%B3n 
https://www.quadratin.com.mx/politica/descarta-morena-michoacan-que-haya-un-judas-
en-su-bancada%ef%bf%bc/ 
El líder estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, negó que el diputado local, Fidel 
Calderón Torreblanca, esté involucrado en la creación de una "mega Representación 
Parlamentaria" en el Congreso de Michoacán. Lo anterior, ante las declaraciones de la 
legisladora Margarita López Pérez, quien aseguró a medios de comunicación que su 
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homólogo de Morena acordó con el PRD, PES y algunos diputados del PAN colaborar para 
integrarse a la Representación Parlamentaria y tener el control administrativo de la LXXV 
Legislatura. 
 
No son tiempos para pensar en candidaturas: Alfonso Martínez Alcázar 
https://lapaginanoticias.com.mx/no-son-tiempos-para-pensar-en-candidaturas-alfonso-
martinez-alcazar/ 
Después de que el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, resultara como el mejor 
posicionado a candidato para senador de Morelia en las elecciones del 2024, éste dijo no 
son tiempos de manifestar aspiraciones políticas. Lo anterior después de que la empresa 
encuestadora Massive Caller publicó que Martínez Alcázar obtuvo 45.6 por ciento como 
mejor candidato a aspirar la senaduría. “Sin duda alguna, es una herramienta donde nos 
observan a las personas que estamos en la política, y esa empresa dice eso, pero yo creo 
que no es momento de andar hablando de aspiraciones políticas”. 
 
SCJN falla a favor de escuelas de tiempo completo 
https://www.contramuro.com/scjn-falla-a-favor-de-escuelas-de-tiempo-completo/ 
La Secretaría de Educación Pública deberá restituir el programa escuelas de tiempo luego 
de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) falló a favor de que permanezcan 
y sean financiadas por el Gobierno Federal, dio a conocer el dirigente del PRD en 
Michoacán, Octavio Ocampo Córdova. El interés superior de la niñez fue determinante para 
que la Corte obligue al gobierno federal a destinar recursos y continuar con el programa 
suspendido a partir de este año, explicó en líder en conferencia de prensa. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Se traslada Bedolla a zonas afectadas por el sismo en Coalcomán 
https://cuartopodermichoacan.com/se-traslada-bedolla-a-zonas-afectadas-por-el-sismo-
en-coalcoman/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/acude-gobernador-de-michoacan-a-evaluar-
danos-en-coahuayana.htm 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135426-se-traslada-alfredo-
ramirez-a-zonas-afectadas-por-el-sismo-en-coalcoman.html 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla suspendió gira de trabajo por municipios de la 
región Bajío para trasladarse a la Costa y evaluar las afectaciones materiales tras el sismo 
que se registró esta tarde. A través de sus redes sociales, el mandatario estatal envío un 
mensaje de apoyo a la población y determinó acudir a Aquila y Maruata para verificar las 
condiciones de las unidades hospitalarias reportadas con daños en su infraestructura. La 
información preliminar es que hay daños materiales en dos hospitales regionales, de Aquila 
y Maruata, así como el ISSSTE de Apatzingán y en algunas iglesias y viviendas de la Costa, 
sin que hasta el momento se registren personas heridas. 
 
No hay pérdidas humanas en Michoacán por sismo, hasta el momento: Alfredo 
Ramírez 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/no-hay-p%C3%A9rdidas-humanas-por-sismo-
hasta-el-momento-alfredo-ram%C3%ADrez 
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Al momento, no hay pérdidas humanas a causa del sismo de magnitud 7.4 que se registró 
esta tarde en el municipio de Coalcomán, indicó el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla. En un video publicado en sus redes sociales, el mandatario estatal 
mencionó que atienden y mantienen la comunicación con las autoridades de Coalcomán, 
Aquila, Chinicuila, Coahuayana, Apatzingán, Uruapan y Morelia Comentó que personal de 
Guardia Civil, Guardia Nacional y Secretaria de Gobierno, hacen las revisiones y evalúan 
los daños en Aquila y Coalcomán. 
 
En octubre inicia el recargo para placas, Bedolla pide aprovechar los últimos días de 
septiembre 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-octubre-inicia-el-recargo-para-placas-
bedolla-pide-aprovechar-los-ultimos-dias-de-septiembre/ 
A partir del próximo mes de octubre habrá recargos en la adquisición de placas vehiculares, 
por lo que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, invitó a que se aproveche 
el descuento los últimos días de septiembre. Después de la prórroga que se dió desde el 
Congreso Local, se optó por pasar de junio a septiembre sin recargos para adquirir placas 
en Michoacán, a días de terminar la promoción se pide a los ciudadanos a adquirir sus 
láminas. 
 
Presupuesto para Michoacán superior a la inflación: Bedolla prevee un aumento del 
14% 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/presupuesto-para-michoacan-superior-
a-la-inflacion-bedolla-prevee-un-aumento-del-14/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseveró que el presupuesto para 
Michoacán, será uno de los mejores en 2023 ya se se prevee un incremento de hasta el 
14%, por encima de la inflación. «El aumento es mayor al 9%, es por ahí del 14%, estamos 
cinco o seis puntos arriba fe la inflación», refirió en conferencia de prensa, al señalar que el 
tema se desmenuzará en otras reuniones durante el mes de octubre. Pidió a los diputados 
federales defender el presupuesto de Michoacán, que viene muy bien, al ser uno de los 
estados más beneficiados y aseguró que es muy por encima de la inflación. 
 
La Siglo XXI está rebasada, por lo menos debe haber 4 carriles de Pátzcuaro a Cuatro 
Caminos: Ramírez Bedolla 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/la-siglo-xxi-esta-rebasada-por-lo-
menos-debe-haber-4-carriles-de-patzcuaro-a-cuatro-caminos-ramirez-bedolla/ 
Ante los recientes accidentes ocurridos en la Siglo XXI, que han causado varias pérdidas 
de vidas, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, consideró que la autopista 
está totalmente rebasada en su infraestructura y coincidió en que se deben ampliar los 
carriles. Aunque la carretera es de concesión federal, el mandatario estatal indicó que se 
trabaja constantemente con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para la 
ampliación. 
 
Liquidará Gobierno de Michoacán deuda financiera de corto plazo en octubre 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/liquidara-gobierno-de-michoacan-deuda-
financiera-de-corto-plazo-en-octubre.htm 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135406-michoacan-con-solvencia-
financiera-para-cierre-de-ano-asegura-gobernador.html 
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El próximo 1 de octubre del presente año, "el Gobierno de Michoacán saldará la deuda 
financiera de corto plazo", anunció el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro 
García, quien informó que de los dos mil 800 millones de pesos contratados inicialmente, 
solo restan 155 millones que se pagarán en el lapso de septiembre. El responsable de las 
finanzas públicas de Michoacán, recordó que el año pasado, ante la situación emergente 
que heredó la presente administración, contrajo una deuda financiera, a corto plazo, por el 
monto señalado inicialmente, el cual se ha pagado con toda puntualidad. 
 
En un año, Seimujer ha atendido a más de mil 700 mujeres víctimas de violencia 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/en-un-ano-seimujer-ha-atendido-a-mas-de-
mil-700-mujeres-victimas-de-violencia.htm 
En compromiso con la erradicación de la violencia de género contra las niñas, adolescentes 
y mujeres, el Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y 
Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), ha atendido a más de mil 700 
michoacanas y protegió la integridad física de 18 núcleos familiares, en un año. Con una 
inversión federal de 6 millones 750 mil pesos, se ha brindado asesoría jurídica, psicológica 
y de trabajo social a mil 749 mujeres que han sufrido algún tipo de violencia en la entidad, 
atendiendo y fomentando con ello la igualdad sustantiva entre michoacanas y michoacanos 
y mejorando su calidad de vida y la de sus hijas e hijos, informó la titular de la dependencia, 
Tamara Sosa Alanís. 
 
Auditan e investigan a ex titulares de la SEE por venta de plazas, asegura Bedolla 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/auditan-e-investian-a-ex-titulares-de-la-see-
por-venta-de-plazas-asegura-bedolla.htm 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que actualmente se llevan 
a cabo auditorías e investigaciones en contra de los ex titulares de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) en relación a la venta de plazas. En conferencia de prensa, 
el mandatario estatal reiteró que se han interpuesto denuncias en contra de algunos 
funcionarios en relación a este tipo de actos de corrupción. Apuntó que durante muchos 
años los sindicatos y trabajadores de gobierno vieron en el magisterio un negocio, por lo 
que al impedir que se sigan realizando este tipo de actos en el gobierno actual se han dado 
las manifestaciones. 
  
Michoacán con alto riesgo sísmico al estar en la Placa de Cocos 
https://lapaginanoticias.com.mx/michoacan-con-alto-riesgo-sismico-al-estar-en-la-placa-
de-cocos/ 
Michoacán es un estado con alto riesgo sísmico por tener la Placa de Cocos que hace 
flexión con la capa interamericana del país. Lo anterior lo dijo Jorge Romero Alvarado, 
coordinador Estatal de Protección Civil, sostuvo que Michoacán está en alto riesgo por tener 
esta Placa de Cocos la cual debe liberar de alguna forma su tensión. Explicó que la Capa 
de Cocos , también conocida como Placa del coco, es una placa tectónica debajo del 
Océano Pacífico de la costa occidental de América Central. Sus límites con la placa del 
Pacífico, en el oeste, y con la plaza de Nazca, en el sur, son divergentes. 
 
Constructores Michoacanos Levantan La Mano Para Ampliar La Siglo XXI: Es 
Urgente! 
https://www.changoonga.com/2022/09/19/constructores-michoacanos-levantan-la-mano-
para-ampliar-la-siglo-xxi-es-urgente/ 
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Antonio Tinoco Zamudio, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Michoacán, mencionó que están dispuestos a involucrarse 
en la ampliación de la autopista Siglo XXI hasta el puerto de Lázaro Cárdenas. Tinoco 
Zamudio dijo que Michoacán está «urgido» de esta ampliación debido a que el puerto es el 
punto clave en las exportaciones, por lo que no puede tener una carretera que no cumple 
con las adecuaciones para que sea segura, ya que se han presentado accidentes y pérdidas 
humanas. 
 
Buscan homologación salarial para paramédicos y bomberos de Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-homologacion-salarial-para-paramedicos-y-
bomberos-de-michoacan/ 
Homologación salarial para los paramédicos y bomberos de Gobierno del estado podría 
concretarse este año, sin embargo, todavía debe de someterse a su análisis en la comisión 
de Presupuesto y Financiamiento antes del próximo viernes. Carlos Torres Piña, secretario 
de Gobierno, expresó que la actual administración ha atendido todas las necesidades y 
solicitudes de la Coordinación Estatal de Protección Civil. “Todo planteamiento que ha 
hecho Protección Civil con relación a los trabajadores y peticiones, se ha atendido, pero la 
homologación necesitamos contemplarlo en la Comisión de Presupuesto y Financiamiento, 
ya hicimos llegar las observaciones a finanzas, tenemos hasta el viernes para el tema 
presupuestal”, declaró Torres Piña. 
 
No deben preocuparse subsistemas ni UMSNH; sus pagos están garantizados 
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-deben-preocuparse-subsistemas-ni-umsnh-sus-
pagos-estan-garantizados/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reiteró que Michoacán tendrá un cierre de año 
ejemplar en materia financiera. Tanto en entrega de recursos como en transparencia, 
cerraremos con estabilidad financiera, enfatizó al mandatario. Acompañado por el 
secretario de Finanzas, Luis Navarro, dijo que tras varias décadas, el Gobierno tendrá la 
capacidad de pago de salarios y prestaciones de fin de año de miles de trabajadores. Ni la 
Universidad Michoacana ni los trabajadores de los subsistemas deberán preocuparse, 
porque sus pagos están garantizados, enfatizó.  
 
Digitaliza Michoacán 3 mil 820 títulos de sus bienes inmuebles 
 https://www.quadratin.com.mx/economia/digitaliza-michoacan-3-mil-820-titulos-de-sus-
bienes-inmuebles/ 
En su interés de mantener la estabilidad y la transparencia, el Gobierno de Michoacán, a 
través de la Secretaría de Finanzas y Administración, llevó a cabo la digitalización de tres 
mil 820 títulos de propiedad, 463 actas de asignación y 475 contratos de comodato y 10 de 
arrendamiento de sus bienes inmuebles, con lo que, por primera vez, tiene el inventario 
sistemático de los mismos para su control, protección y resguardo. En un comunicado se 
dio a conocer que así lo informaron el subsecretario de Administración y el director de 
Patrimonio Estatal de la Secretaría de Finanzas y Administración, Elías González Ruelas y 
Ricardo Bernal Vargas, respectivamente, quienes explicaron que se trata de que el 
patrimonio del Poder Ejecutivo de Michoacán se encuentre correctamente inventariado y 
resguardado para su cuidado y buen uso.  
 
Pagará Centro de Conciliación Laboral 50 mp por sus oficinas en Morelia 
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https://www.quadratin.com.mx/sucesos/pagara-centro-de-conciliacion-laboral-50-mp-por-
sus-oficinas-en-morelia/ 
Una renta mensual de 50 mil pesos es la que se pagará por las oficinas del Centro de 
Conciliación Laboral (CCL), el cual deberá estar en funciones a más tardar el próximo 3 de 
octubre. Se trata de un edificio de cuatro pisos ubicado en el bulevar García de León número 
1575, el cual se tendrá que acondicionar en tiempo récord, ya que apenas se acaba de 
contratar el arrendamiento del inmueble. Originalmente, el plan era que el CCL se ubicará 
en la avenida Lázaro Cárdenas 1700, pero se tenía que reubicar a los trabajadores de 
Espacio Emprendedor y el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo 
(Staspe) se opuso, y luego de tomas y movilizaciones, se optó por la renta de un inmueble 
con un techo de 50 mil pesos mensuales. 
 
Inauguran Juzgado Noveno en Material Oral Familiar, en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/inauguran-juzgado-noveno-en-material-oral-
familiar-en-morelia 
 El presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge Reséndiz García, encabezó la 
inauguración este lunes del Juzgado Noveno de Primera Instancia en Materia Oral 
Familiar con el que se busca mejorar el servicio de impartición y administración de justicia 
en el estado. En el evento, Reséndiz García dijo que es necesario asignar nuevos 
personajes a los diferentes órganos de justicia, así como tener servidores públicos 
ejemplares, que aprovechen su perfil laboral. 
 
Arrastra el Poder Judicial 300 casos del viejo sistema  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/arrastra-el-poder-judicial-300-casos-del-viejo-
sistema/ 
A casi seis años de haber entrado en vigencia el sistema de justicia oral, el Poder Judicial 
todavía arrastra alrededor de 300 casos del sistema inquisitivo.  Al concluir la inauguración 
del nuevo juzgado oral familiar, Jorge Reséndiz García, magistrado presidente del Poder 
Judicial de Michoacán, reconoció que todavía hay asuntos del viejo sistema que no se han 
concluido.  “Según la última estadística que yo revisé, entre 250 y 300 asuntos, porque a 
diario se están moviendo”, según se van resolviendo, declaró Reséndiz García. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
 
En esta administración, y desde donde estemos, siempre vamos a apoyar al Teletón: 
Alfonso Martínez 
https://metapolitica.news/2022/09/19/en-esta-administracion-y-desde-donde-estemos-
siempre-vamos-a-apoyar-al-teleton-alfonso-martinez/ 
En el marco del arranque de la campaña de boteo 2022 del CRIT Teletón, el presidente 
Alfonso Martínez Alcázar, en compañía de su esposa y presidenta Honoraria del DIF 
Morelia, Paola Delgadillo, aseguró que en su administración y desde donde se encuentren, 
siempre apoyarán al Teletón, una institución que cambia la vida a familias completas y a 
muchos pequeñitos que lo necesitan, brindando atención integral y de calidad para que 
tengan una vida plena y feliz. Previo a la entrega de alcancías a funcionarios del gabinete 
legal y ampliado de la administración municipal, el alcalde recordó que en 2013 cuando tuvo 
la oportunidad de ser presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso de Michoacán 
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en la 72 legislatura, llegó la solicitud para poner un CRIT en Michoacán, lo que le dio la 
oportunidad de conocer los detalles. 
 
Anuncia ayuntamiento cortes viales por obra urgente en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/892649 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-municipal-interviene-vialidad-
que-presenta-danos/ 
El gobierno municipal que encabeza Alfonso Martínez Alcázar, anunció que se realizarán 
trabajos de pavimentación en la Av. Solidaridad, cuerpo Norte, desde la calle García Obeso 
hacia Calzada Juárez. Estos trabajos se llevarán a cabo con la finalidad de mejorar la 
vialidad así como darle mantenimiento preventivo a los taludes que conectan con el río, 
debido al mal estado que ya presentan y el riesgo que representa para la ciudadanía. El 
cierre de la vialidad se realizará el próximo miércoles 21 de septiembre a partir de las 8:00 
horas, por lo qué la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad recomienda transitar por 
la calle de Lago de Pátzcuaro hasta calzada Juárez, continuar hacia la derecha hasta la 
calle de Lago de Tequesquitengo y retornar hasta reincorporarse en Av. Solidaridad. 
 
Reitera Alfonso Martínez Alcázar que se debe retirar el cubrebocas 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/reitera-alfonso-martinez-alcazar-que-se-debe-
retirar-el-cubrebocas.htm 
https://lapaginanoticias.com.mx/retirar-el-uso-del-cubrebocas-en-morelia-es-un-paso-que-
ya-se-debe-dar/ 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, reiteró su postura a favor de retirar el 
uso del cubrebocas, por varias razones, la primera es que ya no será un experimento, sino 
que las estadísticas muestran que han disminuido los casos de covid 19 en el mundo; por 
lo que el tema ya lo planteó ante el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. 
“Hemos hablado con el gobernador, le he planteado el tema, mi inquietud, él también está 
receptivo al asunto y me comentó que esta semana citaría al Consejo de Salud para que 
los expertos den su opinión y se tome una decisión colegiada como debe ser”. 
 
Destaca edil de Morelia la sensibilidad de apoyo que ha tenido del gobierno estatal 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/135436-destaca-edil-de-
morelia-la-sensibilidad-de-apoyo-que-ha-tenido-del-gobierno-estatal.html 
Destaca el alcalde Alfonso Martínez Alcázar, la sensibilidad de apoyar que ha tenido el 
gobierno estatal ante las necesidades que se tienen en Morelia. En entrevista, cuestionado 
por lo que será el primer informe de gobierno del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y 
como ha sido la relación con Morelia, señaló que se ha tenido apertura, comunicación y 
sensibilidad a las necesidades de Morelia por parte del estado. Aunado a que destacó el 
respeto que se ha brindado al municipio en la separación de funciones, por lo que señaló 
que hay coordinación, comunicación y solidaridad, lo cual se ha mostrado a través de los 
apoyos del Fortapaz y el Faispum. 
 
Mejorar el área de Protección Civil, uno de los retos que tiene la administración 
municipal: alcalde 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/135415-mejorar-el-area-de-
proteccion-civil-uno-de-los-retos-que-tiene-la-administracion-municipal-alcalde.html 
Los elementos de Protección Civil y Bomberos son importantes porque salvan vidas, señaló 
el alcalde Alfonso Martínez Alcázar. En el evento conmemorativo al Día Nacional de 
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Protección Civil, destacó el munícipe, la importancia de los elementos de Protección Civil y 
Bomberos de Morelia, a quienes agradeció su trabajo, no sin antes señalar que el mejorar 
el área de Protección Civil es uno de los retos que tiene la administración. 
 
La licencia de construcción puede ser la diferencia entre la vida y la muerte: Alcalde 
https://postdata.news/la-licencia-de-construccion-puede-ser-la-diferencia-entre-la-vida-y-
la-muerte-alcalde/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, reconoció la labor y la 
importancia que tiene Protección Civil en acciones de prevención y de revisión en las 
licencias de construcción, donde destacó que las autoridades tendrán que asumir la 
responsabilidad si hay un acontecimiento que provoque la pérdida de vidas si los inmuebles 
no cumplen los requisitos. Con un llamado a la población, pidió la comprensión de los 
morelianos para reconocer la labor en la inspección de las obras, ya que no es llegar y 
firmar el visto bueno para tener la licencia, al advertir que cumplir con los requisitos puede 
hacer la diferencia entre la vida o la muerte. 
 
Morelia, alarmas sísmicas fallaron en plaza La Huerta 
https://acueductoonline.com/morelia-alarmas-sismicas-fallaron-en-plaza-la-huerta/ 
En Plaza la Huerta de Morelia, el temblor de las 13.05 horas de este 19 de septiembre, con 
magnitud de 7.4, no activó las alarmas sísmicas de los negocios del lugar. Mientras el 
movimiento telurico  con  epicentro en Coalcoman, Michoacán, se registraba, decenas de 
automovilistas y transeúntes,  no se percataron,  ni se detenían. Las alarmas de Walmart 
La Huerta, ni de ningún negocio aledaño, sonaron, sino hasta después de que terminó el 
movimiento qué duró más de medio minuto. 
 
Atlas de riesgo de Morelia, con avance del 40%  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/atlas-de-riesgo-de-morelia-con-avance-
del-40/ 
Un avance por el 40 por ciento presenta la actualización del atlas de riesgo municipal en 
Morelia, señaló Alejandro Hernández Álvarez, coordinador de Protección Civil y Bomberos 
municipal. A poco más de un año del arranque de la administración local 2021 a 2024, la 
principal dificultad para la revisión de este documento ha sido la definición de los sitios 
donde se encuentran fallas geológicas. Hernández Álvarez refirió que el ayuntamiento de 
Morelia ha trabajado con la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
y el Instituto Municipal de Planeación (Implan), pero la detección y la caracterización de 
fallas geológicas es un proceso complicado y largo que requiere de un alto grado de 
especialización. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Tras sismo, hay 20 centros de salud y hospitales dañados en Michoacán 
https://revolucion.news/tras-sismo-hay-20-centros-de-salud-y-hospitales-danados-en-
michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/maruata-y-apatzingan-con-afectaciones-tras-
sismo-8910758.html 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), informó que tras el sismo registrado este 
lunes con epicentro en Coalcomán, Michoacán, cerca de 20 centros de salud y hospitales 
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públicos resultaron con afectaciones en sus estructuras. Se trata del Centro de Salud “La 
Basílica”, en Pátzcuaro; Centro de Salud de Zacapu; Centro de salud “Cenobio Moreno”, 
en Apatzingán; Centro de Salud de “El Aguaje”, en Aguililla; Centro de Salud “Antúnez”, en 
Apatzingán y el Centro de Salud de Coahuayana. También se reportan afectaciones en el 
Hospital General de Zacapu; Hospital General de Apatzingán; Hospital General “Dr. Pedro 
Daniel Martínez”, de Uruapan; Hospital General de Puruándiro; Hospital Integral de Cherán; 
Hospital Comunitario de Maruata y el Hospital de Ciudad Hidalgo. 
 
Michoacán reportó 14 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-14-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-
covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán en las últimas 24 horas, reportó una defunción, por 
lo que son un total de 8 mil 703 muertes por la enfermedad. El reporte técnico de salud, 
registró un total de 208 mil 512 contagios confirmados en el estado. Este día, se detectaron 
14 casos nuevos en los municipios Morelia con 11, Zitácuaro, Uruapan y Zacapu con un 
contagio. 
 
Realizará AA jornada de concientización a jóvenes sobre el consumo de alcohol 
https://michoacaninformativo.com/realizara-aa-jornada-de-concientizacion-a-jovenes-
sobre-el-consumo-de-alcohol/ 
Para desalentar el consumo en exceso de bebidas alcohólicas, entre los jóvenes de 12 a 
29 años de edad, la Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos 
(AA), con el apoyo de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), realizará una campaña 
de difusión preventiva, del 19 al 25 de septiembre. Dicha campaña consistirá en 
conferencias y material informativo sobre los daños a la salud que ocasiona el alcohol a 
estudiantes de escuelas públicas y privadas de nivel medio superior y superior, así como a 
jóvenes de centros comunitarios y espacios públicos. 
 
Brinda SSM atenciones en salud sin precedentes 
https://www.urbistv.com.mx/brinda-ssm-atenciones-en-salud-sin-precedentes/ 
A casi un año del Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), encabezada por Elías Ibarra Torres, ha otorgado un millón 408 mil 
consultas externas y 243 mil 248 de atención médica especializada a través de sus 364 
centros de salud y 27 hospitales. Asimismo, en este periodo de octubre 2021 a septiembre 
2022, se han realizado 216 mil 191 cirugías de corta y larga estancia y se llevaron a cabo 
26 mil 838 curaciones a través de las 20 clínicas de heridas con las que cuenta las 
instituciones a pacientes amputados, acción que ha permitido la reducción de costos 
hospitalarios y días de estancia. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Suspenden clases en 8 municipios de Michoacán tras sismo con epicentro en 
Coalcomán 
https://metapolitica.news/2022/09/19/suspenden-clases-en-8-municipios-de-michoacan-
tras-sismo-con-epicentro-en-coalcoman/ 
Suspenden actividades escolares presenciales en los planteles de todos los tipos y niveles 
educativos (públicos y privados) de los municipios de Coalcomán, Aquila, Chinicuila, 
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Arteaga, Aguililla, Apatzingán, Tumbiscatío y Tepalcatepec. A través de una circular, la 
titular de la Secretaría de Educación de Michoacán (SEE), Yaraví Ávila González instruyó 
en esta medida preventiva ante posibles réplicas del sismo con epicentro en Coalcomán, 
registrado a las 13:05 horas de este lunes. 
 
Secundaria Federal No. 3 presenta daños tras sismo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/secundaria-federal-no.-3-presenta-danos-tras-
sismo-8912158.html 
La Coordinación de Protección Civil de Morelia anunció que la Escuela Federal No. 3 
"Francisco J. Mujica" registró daños tras el sismo de este lunes, sin embargo, puntualizó 
que no se tiene un riesgo mayor para los alumnos de la misma. Dicha institución educativa 
presentó una separación de columna en la mampostería, no obstante, se expresó que tras 
un análisis se pudo determinar que no existe riesgo de colapso, por lo que la escuela se 
mantendrá acordonada hasta que sea intervenida en las siguientes horas. 
 
Tres edificios de la UMSNH, con fisuras por sismo; suspensión de clases, en análisis 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/tres-edificios-de-la-umsnh-con-fisuras-por-sismo-
suspensi%C3%B3n-de-clases-en-an%C3%A1lisis 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/reporta-la-umsnh-tres-dependencias-con-
afectaciones-por-sismo.htm 
Luego del sismo de magnitud 7.7 en Coalcomán, al interior de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se evalúan los daños y se tomará la decisión de 
manera particular si continuarán o no las clases, luego de que de 44 dependencias 
universitarias sólo tres presentan fisuras, indicó el coordinador de Planeación, 
Infraestructura y Fortalecimiento Universitario, Julio Vargas Medina. En conferencia de 
prensa, precisó que se evalúan la gravedad de las fisuras en Enfermería y Salud Pública, 
el Instituto de Física y Matemáticas, así como una barda de la Facultad de Químico- 
Farmacobiología que ya tenía daño, pero con el temblor se deterioró más. 
 
Llegó a costar $400 mil una plaza de maestro en Michoacán; $150 mil, las de 
intendente 
https://primeraplana.mx/archivos/892808 
Convertirse en maestro del sector público en Michoacán tenía precio: las plazas se 
cotizaban entre 300 mil y 400 mil pesos, según la zona escolar, municipio, plantel educativo 
o si era en área urbana o rural. El llamado ‘huachicol educativo’ fue una realidad durante 
las últimas décadas, periodo en el que se tejió toda una red de corrupción para comercializar 
las plazas al mejor postor. Al menos ese fue el panorama que dibujó la titular de la 
Secretaría de Educación en el Estado, Yarabí Ávila, al ‘desnudar’ la forma de operar de 
líderes sindicales, profesores, directivos de escuelas y trabajadores que, en cadena, 
disponían de las plazas docentes como negocio altamente lucrativo. 
 
Completa la Secretaría de Educación el pago con cheques a maestros de Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/completa-la-secretaria-de-
educacion-el-pago-con-cheques-a-maestros-de-michoacan/ 
Tras el retraso ocasionado por la toma de las oficinas centrales, la Secretaría de Educación 
del Estado (SEE) informó que esta semana ya se completaron al 100 por ciento los pagos 
a los maestros estatales y federales. La información la dio en el contexto en que todavía 
hubo manifestaciones de expresiones magisteriales. Es de recordar que la dependencia 
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había argumentado que debido a que las oficinas centrales permanecían bloqueadas (por 
un grupo de Poder de Base) no podía repartir con cheques. Expresiones de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) señalaron que se trataba de una acción 
de presión de la autoridad para condicionar el pago mediante tarjeta bancaria. 
 
No habrá tolerancia a la corrupción en Telebachillerato Michoacán: Cristina Portillo 
Ayala 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/no-habra-tolerancia-a-la-corrupcion-en-
telebachillerato-michoacan-cristina-portillo-ayala.htm 
“Es corrupto quien no cumple con sus compromisos laborales, quien desatiende sus 
obligaciones con los educandos y quienes siguen amparando estos comportamientos 
irregulares bajo chantajes. La educación de las y los jóvenes es el bien superior que 
defenderemos en esta nueva etapa de la vida pública del estado”, señaló en un comunicado 
la directora general de Telebachillerato Michoacán, Cristina Portillo Ayala, quien dijo que 
no se tolerará ningún acto de corrupción en su administración.“El gobernador Ramírez 
Bedolla nos ha instruido a combatir cualquier desvío de recursos, cualquier uso irregular de 
los mismos y cualquier falta administrativa que comprometa el derecho de las y los jóvenes 
a la educación. Por ello es que estamos inmersos en una dinámica de atacar este fenómeno 
de raíz, sin importar pataleos o reacciones adversas” abundó la funcionaria estatal. 
 
Daños mínimos en escuelas hasta el momento: inicia SEE monitoreo tras fuerte 
sismo 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/135423-sin-danos-en-
escuelas-hasta-el-momento-inicia-see-monitoreo-tras-fuerte-sismo.htmlv 
Tras el fuerte sismo ocurrido este medio día de 7.5 grados en la escala de Richter, los 
planteles escolares de todos los niveles educativos desalojaron a los alumnos, maestros y 
personal. En lo que hace a las escuelas de nivel básico los padres acudieron de inmediato 
a recoger a sus hijos. En el caso de preparatorias, subsistemas e instituciones de educación 
superior que tienen sus horarios de clase se manera diversa, algunos ya habían terminado 
la jornada, y en otros habían participado en un simulacro todos los estudiantes. 
 
Macedo anuncia ante agremiados su retiro, en medio de una severa crisis en SEE y 
sector educativo 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/135411-macedo-anuncia-ante-
agremiados-su-retiro-en-medio-de-una-severa-crisis-en-see-y-sector-educativo.html 
Juan Manuel Macedo Negrete anunció públicamente esta mañana su retiro como líder de 
la D-III-6, el sindicato que concentra el mayor número de trabajadores de la educación al 
seno de la Secretaría de Educación estatal. Ello en Asamblea a la que convocó a sus 
representados a temprana hora este lunes en la explanada de la dependencia, donde 
principió por denunciar la intromisión de la titular Yarabí Ávila González y de dos de sus 
allegados para hacer llamadas a los de los otros gremios para que tomasen la dependencia 
hoy e impidiesen la reunión de los detresistas. Eso ha sido una de las negativas constantes 
desde que entró esta administración bedollista y de la funcionaria que se ha dedicado al 
sabotaje, denunció. 
 
Por amenazas de sindicatos suspende SEE entrega de útiles en La Huacana  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/por-amenazas-de-sindicatos-suspende-see-
entrega-de-utiles-en-la-huacana/ 
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Por culpa de expresiones sindicales, la visita programada para este martes en el municipio 
de La Huacana por parte de las autoridades educativas estatales se tuvo que cancelar. Así 
lo informó la titular de la secretaria de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila, quien 
mencionó que la asistencia debería reprogramarse para no exponer a quienes acudan y, 
sobre todo, a la comunidad estudiantil. “El martes teníamos considerada una visita a La 
Huacana, que fue petición de los padres de familia y algunos maestros para hacer entrega 
de útiles escolares, equipo de informática y material didáctico.   
 
Anuncia SEE mesas de trabajo con normalistas y magisterio  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/anuncia-see-mesas-de-trabajo-con-normalistas-
y-magisterio/ 
En aras de atajar las protestas magisteriales y de normalistas, la secretaria de Educación 
en el Estado, Yarabi Ávila, anunció la instalación de 19 mesas de trabajo con ambos grupos. 
“No están cerradas las negociaciones”, afirmó la funcionaria estatal, quien reiteró el llamado 
a las expresiones magisteriales para que no amenacen con paros, bloqueos y tomas. 
Acompañada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la Secretaria de Educación 
manifestó que en las mesas se resolverán todas las demandas del magisterio y de los 
normalistas, siempre y cuando estén dentro del marco de la ley.   
 
Exigen normalistas aumento a las becas por prácticas profesionales 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/exigen-normalistas-aumento-a-las-becas-por-
practicas-profesionales/ 
Estudiantes de la Escuela Normal Superior se manifestaron este lunes 19 de septiembre, 
en la avenida Madero Oriente. Con pancartas y cartulinas, los manifestantes reclamaron el 
aumento en las becas otorgadas para la realización de prácticas profesionales. 
Asimismo, expresaron su solidaridad con los egresados normalistas en su demanda de 
plazas docentes. La movilización ocasionó bloqueos a la circulación vehicular en el primer 
cuadro de la ciudad.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Se registra sismo de magnitud 7.4 al sur de Coalcomán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-registra-sismo-de-7.4-al-sur-de-coalcoman-
8910539.html 
Un sismo de magnitud 7.4 se registró la tarde de este lunes con epicentro en Michoacán, 
afirmó el Sismológico Nacional. El reporte refiere que ocurrió a las 13:05 horas a 59 
kilómetros al sur del municipio de Coalcomán. En Morelia el movimiento telúrico fue 
perceptible, además usuarios en redes sociales afirmaron sentirlo en Puebla, Querétaro, 
Jalisco, Guadalajara, León y Puebla. 
 
CFE restablece servicio a 106 mil 37 usuarios afectados por terremoto en Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/09/19/cfe-restablece-servicio-a-106-mil-37-usuarios-
afectados-por-terremoto-en-michoacan/ 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que ha restablecido el servicio a 106 mil 
37 usuarios afectados en Michoacán, tras el terremoto de magnitud 7.7 registrado este 
lunes, con epicentro en Coahuayana. A nivel nacional el servicio se restauró para el 68 por 
ciento de los usuarios afectados en 5 entidades. El sismo afectó a 1.2 millones de usuarios 
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del Estado de México, Michoacán, Colima, Jalisco y la Ciudad de México; los cuales 
representan el 8% de los 14.6 millones de usuarios de estas entidades. 
 
Evalúan SSP y SSM, de manera conjunta, afectaciones tras sismo en Michoacán 
https://revolucion.news/evaluan-ssp-y-ssm-de-manera-conjunta-afectaciones-tras-
sismo-en-michoacan/ 
salvaguardar la vida de la población, tras el sismo de 7.4 grados; hasta el momento se tiene 
el reporte de daños estructurales a 20 nosocomios y centros de salud del IMSS, ISSSTE y 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), sin registro de pacientes lesionados o fallecidos. 
En Maruata, no había pacientes hospitalizados en el momento del sismo, solo 3 personas 
en consulta externa que, tras la atención, se encuentran a salvo en sus viviendas. En 
Coalcomán se cuenta con 7 ciudadanos internados no graves, que podrían ser trasladados 
a un hospital cercano como Coahuayana de ser necesario, ya que los titulares del IMSS, 
ISSSTE y SSM ya se desplazan al lugar de las afectaciones. 
 
En Coalcomán 10 casas y cinco edificios públicos afectados por el sismo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-coalcoman-10-casas-y-cinco-edificios-
publicos-afectados-por-el-sismo-8912597.html 
Un total de 10 viviendas particulares y cinco edificios públicos de Coalcomán resintieron 
daños por el sismo de este lunes de magnitud de 7.7, además de que dos personas 
sufrieron heridas leves en la cabeza tras la caída de unas tejas, informó el síndico municipal 
Rafael Saucedo Santana. Dijo que las autoridades de Coalcomán están a la espera de 
recibir al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para hacerle llegar la información recabada 
por el municipio en cuanto a las afectaciones generadas por el temblor, para que pronto 
reciban el apoyo económico para el mantenimiento correspondiente. 
 
Sierra-Costa de Michoacán, con mayores daños tras sismo 
https://cuartopodermichoacan.com/sierra-costa-de-michoacan-con-mayores-danos-tras-
sismo/ 
https://www.monitorexpresso.com/sin-perdida-de-vidas-humanas-saldo-del-sismo-en-
michoacan-gobiernos-evaluan-danos-materiales/ 
Los municipios de Aquila y Coalcomán, en la región Sierra-Costa de Michoacán, son los 
que hasta el momento registran los mayores de daños que ocasionó el sismo de este lunes. 
La Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC), reportó que el movimiento telúrico 
fracturó y ocasionó la caída de muros del Hospital Regional de la comunidad de Maruata, 
en Aquila, municipio ubicado en la costa del pacífico. En Coalcomán, epicentro del sismo, 
Protección Civil revisa dos templos católicos sufrieron fracturas, al igual que una decena de 
viviendas. 
 
Temblor deja saldo de 20 heridos del Conalep en Apatzingán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/temblor-deja-saldo-de-20-heridos-del-
conalep-en-apatzingan/ 
Elementos de Protección Civil Municipal y Guardia Civil Municipal auxiliaron a 20 
estudiantes del Conalep, quienes sufrieron crisis nerviosa así como algunos golpes al 
intentar ponerse a salvo ante el fuerte Temblor. El hecho se registró la tarde de este lunes 
en las inmediaciones de la escuela Conalep, ubicada en la colonia Miguel Hidalgo, donde 
profesores ayudaron a salir de la institución para ponerse a salvo. 
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Suma Michoacán 937 sismos registrados en lo que va de este 2022 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/suma-michoacan-937-sismos-
registrados-en-lo-que-va-de-este-2022/ 
 En el marco de la conmemoración por los sismos del 85 y del 2017, el Servicio 
Meteorológico Nacional reveló las cifras acumuladas tanto en la región de Michoacán como 
sus vecinos, Guerrero y más al sur en la costa de Oaxaca y el Istmo de Tehuantepec en 
donde acontecen más del 50 por ciento de los movimientos sísmicos de todo el país. En el 
caso de Michoacán, Coalcomán, la costa de Lázaro Cárdenas, Huetamo, Peribán, Los 
Reyes, Uruapan y Los Reyes concentran la mayor parte de los casi un mil eventos sismos 
registrados en los meses recientes. 
 
Michoacán en riesgo por no contar con red sísmica: Protección Civil Estatal 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-en-riesgo-por-no-contar-con-red-
sismica-proteccion-civil-estatal.htm 
Carecer de una red sísmica en Michoacán eleva el riesgo de daños en caso de un fenómeno 
de esta naturaleza, informó Jorge Romero Alvarado, Coordinador Estatal de Protección 
Civil. En entrevista luego del simulacro de sismo conmemorativo por el 37 aniversario del 
terremoto del 19 de septiembre de 1985, Romero Alvarado señaló que se está trabajando 
en un reglamento de construcción para disminuir riesgos en caso de sismos, por ello se 
están haciendo pruebas en la costa del estado, principalmente en la placa de cocos. 
 
Nuevo sismo con magnitud 5.3 se registra entre Colima y Michoacán 
https://www.contramuro.com/nuevo-sismo-con-magnitud-5-3-se-registra-entre-colima-y-
michoacan/ 
Un nuevo sismo se registró este día en el país con una magnitud preliminar de 5.3, así lo 
informó el Servicio Sismológico Nacional, este como réplica al que sucedido más temprano 
de magnitud 7.7. Este se originó a 57 kilómetros de Tecomán, Colima a las 14:30 horas. En 
conferencia de prensa, la Universidad Nacional Autónoma de México, señaló que hasta las 
15:00 horas suman 125 réplicas del sismo de las 13:05 horas. El Servicio Sismológico 
Nacional (SSN) primero había reportado una magnitud de 6.8, que después ajustó a 7.4, 
cifra que aumento a 7.7. 
 
Se Cae Techo En Templo Del Zirahuén Tras Sismo 
https://www.changoonga.com/2022/09/19/se-cae-techo-en-templo-del-zirahuen-tras-
sismo/ 
Minutos después del temblor que sorprendió a la población michoacana, comenzaron a 
informarse las afectaciones estructurales que dejó el movimiento de magnitud 7.7, donde 
en Zirahuén, Michoacán, la construcción del templo se vio maltrato, pues se cayó parte del 
techo y las bardas se dañaron. A través de videos, se difundió el momento en el que el 
movimiento telúrico, sacudía la iglesia mientras los fieles permanecían en el patio exterior 
del inmueble. 
 
Sismo podría generar miles de réplicas; hay que aprender a convivir: SSN  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sismo-podria-generar-miles-de-replicas-
hay-que-aprender-a-convivir-ssn/ 
Que este 19 de septiembre, a las 13:05 horas, se registrara un sismo de 7.7 grados es una 
desafortunada coincidencia, porque los movimientos telúricos no se pueden predecir, 
coincidieron expertos del Servicio Sismológico Nacional (SSN), operado por la UNAM, y del 
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Servicio Mareográfico Nacional, también de esta casa de estudios.  Ante esto, advirtieron 
que la población debe estar consciente que vivimos en una zona sísmica y que es necesario 
prepararnos para convivir con los temblores, pues incluso, el temblor de este lunes podría 
generar miles de réplicas en la localidad cercana al epicentro.  
 
Morelia: lluvia genera encharcamientos en calzada La Huerta 
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-lluvia-genera-encharcamientos-en-
calzada-la-huerta/ 
Producto de las intensas lluvias experimentadas la tarde de este lunes al sur de la ciudad, 
se reportan encharcamientos en los negocios ubicados sobre la calzada La Huerta.  Si bien 
no hay daños en los vehículos, si se reporta que el agua se encuentra ya a punto de rebasar 
el nivel de la banqueta, de acuerdo con fuentes de Protección Civil local, entre los puntos 
con afectaciones está el estacionamiento de la plaza comercial donde se encuentra 
Chedraui.  En comunicación con el director de Protección Civil de Morelia, Alejandro 
Hernández, explicó que si bien las lluvias estarán ocasionando encharcamientos y subidas 
en el nivel del agua, lo cierto es que la información recabada por la Comisión Nacional del 
Agua advierte que no hay riesgo de inundaciones.  
 
Queman presuntos normalistas camión de carga en la Zacapu-Purépero  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/queman-presuntos-normalistas-camion-de-
carga-en-la-zacapu-purepero/ 
Estudiantes normalistas incendiaron un camión de carga la tarde de este lunes sobre el 
crucero Zacapu-Purépero. Sobre los hechos se informó que el grupo de normalistas 
primeramente realizó un bloqueo en la zona, para exigir contratación de egresados de las 
Escuelas Normales de Michoacán, el pago de becas alimenticias y basificación de los 
eventuales. Momentos después prendieron fuego a un automotor, el cual quedó atravesado 
en dicha vialidad, mientras los estudiantes se retiraban de la zona. El vehículo siniestrado 
fue retirado por oficiales de Tránsito Estatal, quedando restablecida la circulación vehicular. 
 
Se derrumba parte del cerro sobre carretera Coalcomán-Villa Victoria  
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-derrumba-parte-del-cerro-sobre-carretera-
coalcoman-villa-victoria%ef%bf%bc/ 
Consecuencia del sismo de magnitud 7.7 registrado este lunes, se derrumbó parte de la 
ladera del cerro sobre la carretera Coalcomán-Villa Victoria, en el tramo Coalcomán-
Tepalcatepec. La caída de enormes rocas y tierra bloqueó por ambos sentidos de la cinta 
asfáltica, que conecta con Tepalcatepec, Buenavista, Apatzingán, Nueva Italia y Lombardía, 
una de las zonas más cerca del epicentro del sismo. La Secretaría de Gobierno (Segob) de 
Michoacán informó que se trasladó personal de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas para atender la contingencia y restablecer la circulación a la brevedad en el tramo 
carretero afectado.   
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